

61 Pausaguino, Paucaque, f. I. f. 6 P. 2.

"Mi Tierra Huasa"

696 921

Ha habido escritores que a tal punto se han encariñado con la región en que han nacido o han vivido que, como un reconocimiento a ella, han presentado después un estudio acerca de la producción intelectual de dicho territorio; es el caso de Matías Refide, oriundo de Curepto, que entregó, hace dos años, su obra "Poetas de la Región del Maule", y ahora, de Enrique Neimann con esta producción "Mi Tierra Huasa", con claras referencias a la actividad cultural de la provincia de Colchagua.

En su bitácora literaria, Enrique Neimann cuenta con ocho breves volúmenes, donde sobresale su novela "Veleros sin Ancla", cuyo rudo muestra un sutil y original episodio amoroso comentado por serias firmas santiaguinas. Escritor netamente provinciano, sus artículos aparecen con frecuencia en diarios locales, donde ausculta hechos de actualidad y propicia mejoras formales de cualquiera índole. Prosiesta de buena ley, es leido por amplia cantidad de ciudadanos que ven en él un adelantado en los afanes de recuperación nacional.

Como subtítulo añade "Coisas y hombres de Colchagua", y esboza la estampa de unos cincuenta autores en los distintos géneros que han tenido una vinculación estrecha y sólida con la comarca que le preocupa. Señala mos algunos nombres de notable calibre: Olegario Lazo, Lautaro García, Luis Oyarzún, Alfonso Calderón. Es párroco en las tintas de sus perfiles, pues el espacio lo apremia; pero al

darnos noticias de tal o cual creador, cala de inmediato su obra y persona. Con un dejo de nostalgia nos dice en su prólogo: "¡La patria chilca! Se palpa, se respira. Es la tierra que se le mete a uno por la nariz, por los ojos, por todos los sentidos. Es la tierra en que el individuo ama, rie, llora y trabaja. En donde sueña quedarse. En donde es olvidado".

Pedro Sienna nació por aquellos lares. Su nombre real fue Pedro Pérez Cordero. En su vida se dio de lleno al teatro, al cine, a la poesía, siendo un redomado bohemio. Ya célebre, pasó una vez por San Fernando y observó que nadie se percataba de su presencia. Acongojado por el hecho y con un dejo

de añoranza, compuso un soneto titulado "Mi Pueblo", cuyos tercetos dicen así:

"Por tus calles, tu plaza y tus montañas,
por todas partes hallo
a gente extraña
que tal vez cuando niño
me conocí.
Nunca sufri un dolor
más verdadero
que sentirme solo y ex-
tranjero
en este viejo pueblo en
que naci".

Hemos de agradecerle a Enrique Neiman esta preocupación por divulgar los nombres de quienes hemos laborado en el campo de las letras y hemos tenido la suerte de haber nacido en la dulce tierra colchagüina.

Alberto Arraño, S. J.

Mi tierra huasa [artículo] Alberto Arraño S.J.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arraño Acevedo, Alberto, 1914-1998

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mi tierra huasa [artículo] Alberto Arraño S.J.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)